

みんなの居場所

前面の問題

みんなの居場所の裏面は、小学生にとって必要ではないかと思う問題、漢字、謹、慣用句等々を載せていきます。ご家族の団らんの話題にしてみてください。
会話が広がります。

令和7年9月8日(月)

「一〇〇の中暑いので少し過ごすが朝晩涼しく感じつてきたでしようか。日葉の通り、秋は何をするにも良い季節です。しかし、あれも叶っていると何れもと考へてできなかつた。なんないことにもなりますから要注意です。計画性が重要ですね。私は自分の仕事を幾つか並行して行うようにしています。業務を業務の間に隙間ができることがあります。この隙間をなくすことで無駄な時間を省いています。隙間を計画的に埋めていくことで自宅にいる時間はゆったり過ごすことを心がけています。

シーラーズ「自分を語る」 #320

の四ヶ月、一本の電話か…。

採用の連絡があれの時は平成11年の4月への田口謹口だった。いろいろした。何か複雑でしたと、いの時が。何故かといへば、小さいからです。臨採の1年間で出来なかつたことを思ひ存分やつたのです。当時の私は「新規さ」の塊だったのです（後述）。

採用の連絡を頂いた赴任先是、岡山唯一の病院養護学校 黒石原幼稚園校（なつせんこうぎくこう）となっていました。今は特定支援教育ひとつで、がその視点に立った教育活動を開催していましたがなぜか現地の教職の現場ではやりこなしてしまいました。当時は「園がじつの運営があったのです、当時の私にはやんと意識はなしす。私のやんと動作方が変わつてこられたな」けれど、じつは実際に経験を何度も経験し、一人一人の「一人の距離感」で個別化して対応していました。黒石原での経験は、私にとって珍しくない思い出です。経験をあたかつた自分の自分は無かつたという育てはオーターメイドの教育、まさに原点の教育です。

黒石原での1学期、私は何としても時間を作らなければなりません。黒石原のもう一つの毎日です。「1年我慢して、小学校へ異動だ」と言つた。でもやる事がなれば、機会が訪れます。

1学期が終われば、私は黒石原の毎日からいよいよ解き放たれたり遊んでばかり…。あつこいつの間の夏休みでした。夏休みが終り少し電話をじぶんもつかない、と電話をしつづみました。お母さんから、「今入院してます…、今田謹口が帰ります。」

ショックで、立ち跳びがしました。俺何をしようとしたかといふと、それから毎日、熊大病院の集中治療室に通いました。始めた一〇〇回でしたのが、実はこれが大事なじぶんらしい脈でした。不思議なもので、この想が心を開いていたのであつたのです。仕事をはじめて、弟子や保護者に「見て、真摯に向き合つて」とよくいいました。それからの黒石原の時間は私に様々なことを教わりました。今の私の教育活動のベースとなつてゐるものばかりでした。とにかく、今でも生き和があります。彼が退院してからもよく会つたことがあります。お父さんはお酒が好きで、飲む仲間としてつれてこたがります。一〇〇回に通じ詰めだしが限つた向かへ、行つた中学生の時の私はお母さんと住せて、お父さんと私は飲んでいたのです。次の日は「田舎い状態で、心配したお母さんへお見舞のあゆ田」黒石原の一人の子守りが母をつれて私に大好きでした。されば、教職生活の中での最大の夢でした。（つづけ）

時メモ帳メモして
校に採用されなかつた
ったのです。要にいつ
かくわづかくは誰が
いたしました。学級
内教育は教育の原点
なかつたのだと思つて
かかづました。学級
上手いじいじいは知つ
難易経験につたのだ
うござります。特別支援教
員として本風で物語つ
いた時間です。それによ
なつて本風で物語つ
つる一言

※ 「みんなの居場所」に関するご意見・ご感想をお寄せください。（「みんなの居場所」への掲載の可・不可）